
國台辦：民進黨是兩岸旅遊復常真正障礙
籲台當局正視台灣民眾權益 解除赴大陸旅遊不合理禁限

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）在11日舉行的國

台辦例會上，發言人陳斌華回應「如何推動兩岸旅遊恢復

正常」時表示，民進黨當局為了謀取政治私利，罔顧島內

民眾和旅遊業界的正當權益，不斷進行政治操弄，是兩岸

旅遊恢復正常的真正障礙。
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有記者提及，民進黨當局日前稱，對大陸遊客赴台已展現善意，
「台灣已遞出橄欖枝很久」，呼籲大陸盡快開放團客及自由

行。對此，陳斌華表示，2020年初，民進黨當局以疫情為藉口，採
取單方面禁止大陸居民赴台、關閉「小三通」、大面積取消兩岸直
航航點、禁止島內旅行社開展赴大陸旅遊業務等一系列禁限措施，
封堵兩岸旅遊發展之路。隨着疫情得到控制，2023年5月，大陸方
面宣布恢復接待台灣居民來大陸團隊旅遊。今年4月，文化和旅遊部
宣布率先恢復福建居民赴馬祖旅遊，並在兩岸海上客運直航復航
後，恢復福建居民赴島內團隊旅遊；8月9日至11日，福建省首批赴
馬祖團隊遊成行。目前，大陸方面已恢復簽發福建居民赴馬祖旅遊
簽註。8月30日，文化和旅遊部宣布，將恢復福建居民赴金門旅
遊。相關「踩線團」將很快出發。這些措施都是對台灣民眾和旅遊
業界期盼恢復兩岸旅遊交流合作的積極回應，受到島內民眾和業界
歡迎。

解除「禁團令」言而無信 封堵兩岸旅遊
陳斌華說，一段時間以來，民進黨當局在解除島內居民來大陸旅

遊「禁團令」上反覆無常、言而無信，甚至在6月將台灣居民赴大陸
旅遊警示提高至「橙色」，近期被媒體曝出將以所謂「國安疑慮」
為由，拒絕台灣旅遊業界包船赴大陸申請。
「事實說明，民進黨當局為了謀取政治私利，罔顧島內民眾和旅

遊業界的正當權益，不斷進行政治操弄，是兩岸旅遊恢復正常的真
正障礙。」陳斌華強調，民進黨當局應正視台灣民眾的正當權益和
台灣旅遊業界的利益，解除台灣民眾赴大陸團隊旅遊的不合理禁
限。

「三問」回擊「台網紅為陸宣傳」質疑
其實，今年暑假期間，有不少台灣網紅赴新疆旅遊，紛紛驚嘆大
美新疆的景美、人美、食美、物美，表示這是一個一生至少得去一
次的地方。但是陸委會卻聲稱「大陸通過台灣網紅來講好中國故
事，現已變成是中共統戰一個很重要的部分」，有民進黨民意代表
稱「台灣網紅別再當有用的笨蛋」。
對此，陳斌華「三問」陸委會和個別綠營政客的說法：一、新疆

不美嗎？台灣網紅說錯了嗎？二、大陸的美麗風景、發展進步，本
來就是一個好故事，難道網紅只因為來自台灣，就只能講壞不講好
嗎？三、你們見不得好也不允許別人講好，究竟是什麼心態？是在
怕什麼？
他說，大美新疆是大陸同胞的，也是台灣同胞的。台灣網紅博主

身臨其境為之讚嘆、為之自豪，再自然不過。「我們誠摯歡迎台灣
同胞特別是青年朋友，來大陸飽覽壯美山川，品嘗各式美食，體驗
各地風土人情，感受大陸發展進步，分享自己所見所聞、真情實
感，這對於增進兩岸人民的了解和情誼，很有意義。」

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）當
天的國台辦例會上，有記者提問，近日，民
眾黨主席柯文哲遭民進黨「追殺」，官司纏
身，備受關注，有輿論認為，這將對島內政
治生態產生較大影響，台灣「正式進入賴清
德時代」，兩岸關係面臨更大變數，前景更
加不容樂觀。請問對此有何評論？

國台辦發言人陳斌華回應指出，賴清德當
局上台以來，一再操弄司法、行政等手段，
公器私用，黨同伐異，在島內大肆製造「綠
色恐怖」。其目的是追殺不支持民進黨、不
認同「台獨」的各界人士，以謀求一人、一
黨之私利，並為其遂行「台獨」排除障礙。
多行不義必自斃，賴清德當局胡作非為，必

遭民意唾棄。
陳斌華強調，「台獨」是歷史逆流，是絕

路；統一是歷史大勢，是正道。不管島內局
勢如何變化，不管誰當權，都改變不了兩岸
同屬一個中國的事實，改變不了兩岸關係的
基本格局和發展方向，阻擋不了祖國終將統
一的歷史大勢。

追殺不認同「台獨」人士 台當局多行不義必自斃

大陸企業出品的遊戲《黑

神話：悟空》受到島內業界

和民眾的關注熱議，國台辦

發言人陳斌華 11 日回應時表示，源遠流

長、博大精深的中華文化是兩岸同胞共同

的寶貴財富，是兩岸遊戲產業實現創造

性、創新性發展的不竭寶藏。

大陸企業出品的 3A 遊戲《黑神話：悟

空》近期開始全球發售，廣受全球玩家關

注和熱議，也受到島內青年、遊戲愛好者

的追捧和好評。談及箇中原因，陳斌華認

為，一方面是遊戲本身製作精良、體驗感

好、趣味性強；另一方面是取材於《西遊

記》的故事和人物角色，融入了大量古代

建築、東方美學、國風音樂等中華文化元

素，島內玩家很熟悉、易親近，畢竟大家

都是讀着四大名著長大的中國人，許多人

在兒時都夢想擁有一根神通廣大的金箍

棒。

歡迎台青來大陸遊戲產業發展
陳斌華表示，台灣業者曾經在挖掘中華文化

寶藏的基礎上，推出《仙劍奇俠傳》《軒轅

劍》《三國群英傳》等經典遊戲，受到兩岸青

年特別是遊戲玩家的熱捧。「這也從一個側面

證明，源遠流長、博大精深的中華文化是兩岸

同胞共同的寶貴財富，是兩岸遊戲產業實現創

造性、創新性發展的不竭寶藏。」

據相關產業報告，今年上半年大陸自

主研發遊戲海外市場銷售收入達 85.54 億

美元，境內市場實際收入達 1,472.67 億元

人民幣，呈現良好發展勢頭。陳斌華

說，《黑神話：悟空》打破了歐美對 3A

遊戲的長期壟斷，被視為大陸遊戲產業

崛起的象徵。「我們歡迎台灣青年來大

陸遊戲產業發展，支持兩岸遊戲產業加

強交流合作，共同做大中華民族文創產

業。」

●香港文匯報記者朱燁 北京報道

《黑神話：悟空》受台青追捧 中華文化是兩岸同胞共同寶貴財富

香港文匯報訊（記者 姚進 湖南報道）
「福地懷化 開放向海」——東南亞、粵港澳
主流媒體懷化行主題採訪活動在湖南懷化啟
動，來自泰國、越南、緬甸、柬埔寨、印
尼、馬來西亞、菲律賓等東南亞國家，及粵
港澳大灣區的19家主流媒體的25名記者來到
懷化採訪，了解當地利用良好的生態環境，
發展中醫藥產業，讓綠水青山真正變成了金
山銀山。

冀黃精等中醫藥走向東南亞
據悉，懷化的中藥材蘊藏量、種植面積均
居湖南省首位，而茯苓與黃精，是懷化中藥
材中兩顆璀璨奪目的「珍珠」。
11日上午，採訪團一行來到新晃侗族自治
縣黃精文化產業園，濃郁的黃精香味撲鼻而
來。茶香繚繞的黃精茶，酒香濃郁的黃精
酒，小巧精緻的黃精飲片，還有黃精食品和
黃精飲料，一件件由黃精深加工而來的產品
讓記者們讚嘆不已。
菲律賓《商報》執行總編輯蔡友銘表示：
「黃精等產品療效好功效佳，中醫藥在東南

亞市場廣闊，期待黃精等更多中醫藥產品走
進東南亞或海外市場。」
在湖南省博世康中醫藥有限公司的加工車
間內，一派忙碌景象，一袋袋帶着泥土芬芳
的黃精被送到這裏，經過清洗、拋光、烘
乾、切片等一道道工序，加工成黃精產品。
「全縣種植面積達4萬餘畝，年加工黃精鮮

貨3萬噸、黃精幹貨約6,000噸，年加工交易
黃精約佔全國1/6的市場份額。」新晃縣黃精
辦負責人介紹。目前，新晃有近30家企業形
成了黃精產業鏈，黃精初加工能力從0.5萬噸
提升至3萬噸，產值逾5億元。

推進全產業鏈發展
中藥十個藥方，有九個會用到茯苓，而全
國70%以上的茯苓都來自靖州苗族侗族自治
縣。採訪團一行來到靖州茯苓加工貿易中
心，只見現場熙熙攘攘、購銷兩旺，一片繁
忙景象。自2019年11月投入使用以來，這裏
便成為了茯苓產業的集聚高地。
在貿易中心擺放的重達140斤的鮮茯苓前，
採訪團記者發出陣陣驚嘆。現場工作人員介

紹，目前中心已入駐茯苓加工企業105家、加
工戶800餘戶、電商企業21家、物流企業4
家，形成了一條涵蓋從菌種選育、種植、初
級加工到精深加工、技術推廣、健康服務的
完整產業鏈。
「我們基地有茯苓、天麻、黃精、玉竹、
百合等26種中藥材。」採訪團來到靖州縣渠
陽鎮三和村馬園中藥材基地，基地總監羅紅
衛介紹道。只見一片鬱鬱蔥蔥的林地，茯
苓、玉竹、金絲皇菊等中藥材分片區標準化
種植，工人們忙着進行管護，現場一片生機
勃勃。
香港衛視記者在現場表示，「我是第一次

目睹了中藥材生長到加工的全過程，140斤重
的茯苓讓人嘆為觀止。懷化的中藥材種植與
加工產業大有可為，希望湖南能加強與港澳
交流合作，助力中醫藥產業走出去。」
當地負責人介紹，靖州正推進中醫藥全產

業鏈發展，讓道地藥材更「地道」，為全市
中醫藥產業向「千億產值、百家藥企」產業
集群目標邁進，打造「中國南方中藥谷」作
出靖州貢獻。

東南亞粵港澳主流媒體採訪湖南懷化中醫藥產業

●東南亞、粵港澳主流媒體懷化行主題採訪活動啟動，25位海外華媒
與粵港澳媒體記者走進懷化。 香港文匯報湖南傳真

●採訪團來到馬園中藥材基地了解中藥材種植。
香港文匯報記者姚進 攝

香港文匯報訊 據新華社報道，「維嘉海山是一座科研
人員已經較為熟悉的海山，但今天的下潛依然令人印象
深刻……海星、珊瑚等生物在海山山頂集中分布。」科
考隊員高偉參與了2024西太平洋國際航次科考最後一
潛，走出「蛟龍號」載人潛水器的載人艙，他激動地向
中外科考隊員分享今天的下潛見聞。
船時11日13時51分，「蛟龍號」在西太平洋海域維嘉

海山結束5個半小時的海底作業，載着潛航員趙晟婭、張
奕及科考隊員高偉，從水深1,783米的海底上浮。船時15
時 10分，「蛟龍號」回到支持母船「深海一號」後甲
板，標誌着本航次科考的18次下潛任務圓滿完成。
本次下潛帶回的生物樣品十分豐富，包括海星、海綿、

黑珊瑚、海百合、海筆、海膽、海蛇尾等。下潛中還採集
到16升海水、2塊礫狀結殼以及底層沉積物樣品，完成了
環境參數測量，拍攝了大量海底視頻資料。
主駕駛趙晟婭告訴記者，今天的下潛中，「蛟龍號」在

海底航行3.8公里，從水深2,000米爬升至1,783米。「我
們在海山山頂發現了一隻長有六個腕的海星，成為最後一
潛的意外驚喜。」
航次首席科學家、國家深海基地管理中心副主任許學
偉表示，航次起航以來，「蛟龍號」已在西太平洋多處
海山和海盆開展18次下潛作業，搭載了數十名中外科學
家探索深海。中外科考隊員共同參航、共同下潛、共享
樣品、共享數據，有力推動了深海生物多樣性和環境保
護研究。
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◀「小三通」恢復後，海事執法人員在廈門五通碼頭保障廈
（門）金（門）客運航線安全運行。 資料圖片

▲早前，旅客在福州長樂國際機場通過邊檢快捷通道出境。
資料圖片

特稿

●9月11日，「蛟龍號」結束下潛返回「深海一號」船後
甲板。 新華社


